

人事異動シーズン。慣れない部署への配転が決まり、不安を感じている人も多だろう。日比谷国際クリニックの三木治院長は「職場のストレスで最も多いのは異動に伴うもの。これから4月にかけてはストレス病が多発してきます」といふ。いま流行の「新ストレス病」について知っているか、泣きを見るのだ。

# 10大生活習慣病のナゾと対策

この病気の時に気が付く人もいれば、職場で仕事中に「ズーン、ザーン」という耳鳴りとともに、聞こえが悪くなる人もいる。半分は目が回るようなめまいを伴う。仕事や人間関係のストレスが引き金になることが多い。

外科クリニック・工藤千秋院長

治療は神経の興奮を抑える内服薬を飲み、カウンスリングやバイオフィードバック・リラククス法を受ける。「数日で治る人もいますが、数カ月かかっても治らないうちに会社を辞めてしまう人もいます」(工藤院長)

自分の意思では首は動かさないで、神経内科に行った方がいい。突然、片方の耳の聞こえが悪くなる。朝起きたときに収縮してしまうのが、首や肩を動かしている筋肉の伸縮がアンバランスになって、首から肩にかけての筋肉がキューツと収縮してしまうのが、強いストレスによって、首や肩を動かしている筋肉の伸縮がアンバランスになって、首から肩にかけての筋肉がキューツと収縮してしまうのが、

突発性難聴

急性低音障害型感音難聴もストレスとの関係が深い。これもある日突然

咽頭科・小川郁教授

起るが、難聴は軽く、数日で治ることが多い。なつていきます」(小川)

状態を悪化させるケースがあります。早い段階で神経内科や心療内科を受診する必要があります」(作田教授)

咽喉頭異常感症

のどに異物感がある、物を飲み込んだ時につかえたような感じがする、のどがつかまって呼吸がしにくいなどの症状を訴えるが、のどや食道を調べても異常はない。

「不安によつて食道の筋肉が緊張状態になつています。声が出にくい、吐き気がする、胸に圧迫感があるという人もいます。本人が意識しているかどうかは別として、ストレスが下地にありま



## 人事異動シーズンに多発する

心配事が多い時期だが……

# 4つの新ストレス病の正体

眼瞼(がんま)けいれん

30、40代に多く見られる。片方の目の上、あるいは下まぶたの一部にヒクヒクとけいれんが起る。ストレスに睡眠不足、部の筋肉が収縮して生じ

や過労、深酒などが重なること起こりやすい。

首、目、耳に症状が表れやすい

抗不安薬の服用で症状が良くなる人が多い。

抗不安薬の服用で症状が良くなる人が多い。

抗不安薬の服用で症状が良くなる人が多い。